

Tomo II, N° 94, Julio 6^o 1882.

EL ESCOLAR. Popayán

5

+ 368

+ 367

mes pasado, y te nombrará otro Director cuando se encuentre un ciudadano de aptitudes que quiera desempeñar ese destino.

Las Escuelas de los otros Distritos marchan bien sobre el aprovechamiento de los alumnos me refiero a los dos citados Informes.

Me suscribo del señor Superintendente su muy atento servidor.

AVELINO VELA.

ACTAS de visitas hechas por el Jefe municipal de Tulá.

En el Distrito de Riofrío a los veinticinco días del mes de abril de mil ochocientos ochenta y dos, el señor Jefe municipal en asocio del señor Inspector local y el Secretario suscrito, se trasladó el local de la Escuela elemental de niños a cargo del señor José Ignacio Hormaza, quien estaba ocupado en sus tareas.

La visita se concretó a lo siguiente: a tomar nota del Despacho de la dirección, compuesto por estos libros, á saber: un libro de matrículas, un idem copiador de oficios, algunos legajos de *El Escolar* y comunicaciones de diferentes empleados; a pasar vista por el mobiliario que se pasa á enumerar: un tablero en regular estado y una mesa en buen idem; y á averiguar el número de útiles de enseñanza que son los siguientes: 47 pizarras, 18 libros de lectura, primer libro, 50 idem en mal estado, 16 textos de zoología, 13 idem de gramática práctica, 7 idem de gramática infantil, 11 idem de aritmética práctica, 40 cuadernos en blanco, 30 jices, 13 plumeros, 14 reglas y 2 paquetes con tinta en polvo.

La escuela la componen treinta y seis alumnos. Estos forman tres secciones.

Del establecimiento han sido retirados cuatro alumnos: uno por cambio de domicilio, y los restan los porque no tienen la edad requerida.

El examen se efectuó en Lectura, Escritura, Aritmética y Gramática á satisfacción de los empleados arriba expresados.

Se prometió al señor Director la construcción de las bancas para el servicio de los niños, muebles de que carece la escuela. Al efecto se celebró una contrata por la suma de veinticinco pesos importe de cuatro do aquellos muebles.

El local es pajizo y de propiedad del Distrito. El señor Jefe municipal le dió orden y facultad al señor Alcalde para que lo hiciera blanquear, tomando el valor de las rentas del Distrito, lo mismo que el que cause la construcción de las bancas.

Al referido local se le ha quitado la pared media que lo hacía inadecuado para el servicio dejándolo convertido en un sólo amplio salón.

Con lo cual se dió término á la visita. Firmando el acta los empleados ya expresados.

ESCOLASTICO ESCOVAR.—José Ignacio Hormaza. Constantino Ruiz.—El Secretario, Tomás C. Barona

En la Aldea de Higüán, á los veintisiete días del mes de abril del año en curso, el Jefe municipal de Tulá, en asocio de los señores Alcalde del Distrito de Riofrío, Corregidor de la Aldea y Secretario y el suscrito Secretario de la Jefatura se constituyó en el local de la escuela rural de niños que regenta el señor Ramón A. Arellano, á efecto de visitarla.

La visita se redujo á lo siguiente: A tomar nota de los libros que constituyen el Despacho de la dirección, que son á saber: el libro copiador de oficios,

el libro de matrículas y algunos legajos de *El Escolar*. A informarse de la asistencia y régimen del establecimiento, la ya investigación dió este resultado: niños nati nacidos sesenta y cuatro; concurrentes diariamente, término medio, cuarenta secciones en que se divide el establecimiento, los y castigos impuesto á los niños, los de ferula y privación de recreo.

A tomar nota del mobiliario que es el siguiente: cuatros bancas. A ponérse al corriente de los útiles de enseñanza que son los que se pasan á enumerar: treinta pizarras, doce libros de lectura, (primer libro), diez ejemplares de la cartilla agraria, treinta jices, un cajón con tiza, una caja con plumas, un texto del compendio de la historia de Hispano-American, un idem del idem de idem universal y un paquete con tinta en polvo. Después se pusieron de manifiesto por el señor Director las faltas de que adolece el local de la Escuela y que son las de la refacción de una ventan a, la construcción de dos cerraduras, de la hechura del blanqueamiento, de las de un tablero, una mesa, un taburete y cinco bancas; faltas que inmediatamente se prometió obviar el Jefe municipal, y para el efecto exigió al señor Alcalde del Distrito á fin de que ordenase el gasto de las rentas distritales cuando estas fueran suficientes. Incontinentes se ordenó al señor Director, examinase á los niños de ambas secciones en Lectura, y á los de la primera en Urbanidad y Historia Sagrada, examen que se realizó á cuenta, itamiente de los empleados aludidos y de algunos padres de familia á la sazon coquientes en el plantel.

Con esto se dió término á la visita. Firman los empleados expresados en el comienzo por ante el suscrito Secretario.

ESCOLASTICO ESCOVAR.—Ramon A. Arellano.—J. M. Obonaza.—El Secretario de Corregiduría, Jorge Herrera Cabrera.—El Secretario de la Jefatura, Tomás C. Barona.

En el Distrito de Roldanillo, el día veintinueve de abril del año en curso el Jefe municipal, Inspector local y el Secretario de la Jefatura se constituyeron en el local destinado para la encarganza de la Escuela elemental de niños que dirige el señor Buenaventura Varela. Por falta á occidental de éste se encontró ocupado en las tareas escolares al señor Manuel Santos Marmolejo, quien Director nombrado en interinidad por el señor Alcalde del Distrito.

El despacho de la dirección lo constituyen los siguientes libros: un libro copiador de oficios, un idem de matrículas, un idem Diario de la escuela; libros que son llevados con esmero y limpia.

El mobiliario del establecimiento lo componen los siguientes muebles: 16 bancas y 2 tableros.

El edificio es pajizo sobre patiles de embutido y de la propiedad del Distrito, y regularmente adecuado para el uso á que se destina.

Los útiles de enseñanza de que dispone el mismo, planteles son los que se pasan á enumerar: las mapas de los Estados Unidos de Colombia, una carta geográfica de la Nueva Granada, un mapa mundi 43 libros de lectura (primer libro), 51 pizarras, 43 jices, 36 libros en blanco, un texto ilustrado la Patria de Quijano Otero, un idem de Historia Universal, un idem Manual de enseñanza Moral, Legajos de *El Escuela Normal* y de *El Escolar*, 8 tratados de Zoología, 9 de agricultura con los respectivos extractos 20 Gramáticas por Guzmán, 3 idem por Márquez,